

Communiqué de presse : l'importance du tourisme pour l'économie vaudoise

## **Le tourisme génère plus de 17 000 emplois dans le canton de Vaud**

**BAK Economics, 04.10.2024 (Bâle) – Le canton de Vaud est l'une des régions touristiques les plus prospères de Suisse et le tourisme contribue de manière significative au produit intérieur brut cantonal. L'étude réalisée par BAK Economics sur mandat de Vaud Promotion et de l'Association Romande des Hôteliers ARH montre que la demande touristique dans le canton de Vaud a généré directement et indirectement une valeur ajoutée brute de 1,6 milliard de francs en 2023. Elle s'est accompagnée de plus de 17 000 emplois (EPT), soit plus de 21 000 personnes, et a engendré pour les salariés un revenu d'environ 1,3 milliard de francs. En termes d'emplois, l'industrie du tourisme est aussi importante que le secteur financier.**

En 2023, le canton de Vaud a enregistré 2,9 millions de nuitées dans l'hôtellerie, ce qui en fait le sixième canton avec le plus grand nombre de nuitées. En y ajoutant celles dans la parahôtellerie ainsi que les excursionnistes journaliers, cela représente 17,3 millions de fréquences. A ces fréquences sont associées des dépenses pour l'hébergement et la restauration, pour les entrées à des activités culturelles, de divertissement et de loisirs, pour les achats de souvenirs et le shopping, pour la restauration dans le commerce de détail ou les services de transport. Au total, le tourisme génère une demande d'environ 2 milliards de francs dans le canton de Vaud.

Après déduction de tous les coûts des prestations intermédiaires, il en résulte une valeur ajoutée de 793 millions de CHF dans le secteur de l'hébergement, de la restauration et d'autres secteurs liés au tourisme. Tout au long de la chaîne de valeur ajoutée du tourisme, de nombreuses entreprises régionales d'autres secteurs économiques bénéficient également du tourisme. De plus, les salaires des employés des hôtels, des restaurants et d'autres entreprises touristiques effectuent des dépenses de consommation privées qui profitent au commerce et à l'industrie locaux. En tenant compte de tous ces effets en amont et en aval, l'empreinte économique totale de la demande touristique dans le canton est obtenue. Elle s'élève à 1,625 milliard de francs de valeur ajoutée et 17 246 emplois en 2023.

La contribution du tourisme au produit intérieur brut cantonal atteint 2,4%, ce qui correspond à peu près aux trois quarts de la valeur ajoutée des banques. Pour le marché du travail cantonal, l'importance du tourisme est plus marquée : 4,3% de tous les emplois du canton dépendent du tourisme. Le tourisme génère ainsi dans le canton de Vaud autant d'emplois que l'ensemble du secteur financier et plus de quatre fois plus d'emplois que l'industrie pharmaceutique. Dans certaines régions à forte intensité touristique, l'importance économique y est nettement plus élevée.

### Aperçu des résultats

Effets sur l'économie	Secteur du tourisme	Effets multiplicateurs	Effet total
Valeur ajoutée brute [mio. CHF]	793	832	1625
Emploi [EPT]	10 559	6687	17 246
Employés [Personnes]	13 192	7911	21 104
Revenu des employés [mio. CHF]	739	583	1322

### Vos personnes de contact

Simon Flury  
Chef de projet Tourisme  
  
T +41 61 279 97 01  
[simon.flury@bak-economics.com](mailto:simon.flury@bak-economics.com)

Michael Grass  
Membre de la direction  
**Responsable des analyses et études**  
T + 41 61 279 97 23  
[michael.grass@bak-economics.com](mailto:michael.grass@bak-economics.com)